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FRETTI Emmanuel (FI 144, 1996)

Madame, Monsieur, 

Diplômé de la 144ème promotion en formation initiale en juin 1996, j’ai depuis réalisé un parcours 
varié dans les secteurs, les fonctions et les localisations. Je suis convaincu de pouvoir apporter une 
contribution significative à l’organisation en tant qu’administrateur.

Mon parcours professionnel m’a permis de développer des compétences en management, commu-
nication, leadership, et en gestion de projet. Je suis également impliqué dans la vie associative en 
étant administrateur de la FrenchTech et délégué régional idf pour Mines Alumnis.

Je connais la mission et les objectifs de Mines d’Ales Alumnis. Je souhaite participer au soutien des 
anciens élèves dans leur développement professionnel et personnel. En tant qu’administrateur, je 
m’engage à contribuer activement à la réalisation de ces objectifs en mettant à profit mes compé-
tences et mon expérience.

Je me tiens à votre disposition pour toute information complémentaire ou pour convenir d’un entre-
tien afin de discuter plus en détail de ma candidature.

Je vous remercie de l’attention que vous porterez à ma candidature et je reste dans l’attente de 
votre réponse.

Cordialement,
Emmanuel Fretti



RAVIART Philippe (SP15, 1994)

Pour tout ancien élève de l’Ecole, l’association des anciens élèves représente la continuation de 
l’enseignement et accompagne souvent l’entrée dans la vie active. Les anciens apportent leurs 
expériences et les « nouveaux anciens » construisent leurs débuts de vies professionnelles avec 
ce premier apport.

Depuis ma sortie de l’école, j’ai exercé l’activité de responsable informatique dans une petite 
entreprise locale. Mes déplacements fréquents dans les régions PACA et Languedoc-Roussillon 
auprès des entreprises de vinification m’ont donné un bel aperçu du tissu industriel et rural.

Depuis très longtemps, j’ai été partie prenante bénévole dans diverses associations comme la 
Croix-Rouge ou une association humanitaire ALES-BIBA (maintenant BOLA à Montpellier) fondée à 
Alès qui soutient le village de Biba au Burkina-Faso ou j’ai effectué 4 déplacements.

J’ai déjà postulé sur un poste d’administrateur en mars 2014. Non élu à cette occasion, j’ai à nouveau 
présenté ma candidature en 2021 et j’ai été élu au Conseil d’administration, puis au bureau en tant 
que trésorier. J’ai donc, durant un an, contribué activement à la renaissance de notre Amicale.

Mon ambition et de faire profiter l’amicale de mes connaissances, mon expérience et mon énergie 
dans des soucis de désintéressement, transparence et empathie pour une gestion rigoureuse. Mes 
objectifs de gestion visent la maison des élèves, les ressources humaines, les actions solidaires et 
caritatives, la communication et l’échange.

Afin de lever toute ambigüité à venir, Je déclare par la présente un risque de conflit d’intérêt. En 
effet, mon épouse Viviane Raviart travaille à l’administration de l’amicale depuis le 21 aout dernier 
au poste de Responsable comptable.

Je compte sur vous pour votre soutien, impatient de vous rencontrer et de vous rejoindre pour 
maintenir mon action au sein du CA de l’amicale.

Philippe Raviart



NIEPCERON Renaud (SP11, 1990)

Bonjour à toutes et tous,

Depuis Octobre 2020 je suis un heureux retraité… mais avant ?

En 1979, j’ai commencé ma vie « active » comme ouvrier électromécanicien tout en préparant un 
baccalauréat technique puis en suivant les cours du Conservatoire National des Arts et Métiers de 
Lyon (CNAM).

En 1988, j’ai intégré la formation d’ingénieur à l’école des Mines d’Alès. J’ai choisi la spécialité 
informatique option réseaux. Je suis très reconnaissant à l’école et à l’équipe en place à l’époque 
qui pratiquait le concept d’ascenseur social et la bienveillance pour nous conduire vers la réussite. 
(Année de sortie 1990)

En 1990, j’ai intégré le groupe RVI - RENAULT TRUCKS – VOLVO AB. J’ai eu l’opportunité d’occuper 
pendant 23 ans différentes fonctions au sein des directions, informatique, marketing, commerciale, 
et qualité.

A partir de 1993, avec Catherine nous avons fondé une famille. Depuis Clément, Camille et Nicolas 
accompagnent notre existence pour notre plus grand bonheur.

Depuis 1997, je suis vice-président de l’association POPAYAN crée avec des amis. Cette association, 
dont l’activité a démarré en Colombie (15 ans de présence), se poursuit maintenant à Madagascar. 
Elle agit pour l’accompagnement économique et humain de 190 enfants répartis sur six villages 
dans leur parcours scolaires du primaire à l’université.

Entre 1996 et 2016, j’ai été membre actif au sein de l’association de parents d’élèves, la FCPE. 
Successivement bénévole, secrétaire, trésorier puis président. Une belle expérience du travail en 
collectif, dans l’intérêt général, en collaboration avec les équipes de direction ou pédagogique des 
établissements du primaire au lycée.

Depuis 2001 je suis impliqué dans la gestion de notre copropriété. Une expérience qui développe la 
capacité à écouter, aider à décider, à arbitrer, …



En 2013 j’ai démarré une belle expérience de cinq ans comme consultant indépendant en 
management de projets et QSE.

Depuis 2018, je suis administrateur et représentant légal de l’association L’OUVRE PORTE . Cette 
association propose de mettre en relation des personnes à la rue et des citoyens/citoyennes qui 
souhaitent ouvrir leurs portes pour des hébergements de quelques nuits à plusieurs semaines voir 
mois.

En 2021, j’ai été élu pour un an au conseil d’administration de notre association Mines Alès Alumni. 
J’ai été un des membres très actif de la commission finances mise en place en septembre 2021, 
pour restitution des constats et préconisations au CA en décembre 2021, puis lors de l’AG en mai 
2022.

Mes engagements professionnels et privés m’ont permis d’acquérir, de confirmer, et mettre en oeuvre 
des compétences, des aptitudes indispensables pour contribuer à la réussite des organisations qui 
m’ont fait confiance avec un état d’esprit qui privilégie l’intérêt collectif, une approche efficiente et la 
plus chaleureuse possible !

Membre d’une grande famille j’ai la préoccupation avec mes quatre soeurs et trois frères d’entretenir 
et de pratiquer les valeurs que nos parents nous ont enseignées : honnêteté, gout de l’effort, sens 
des responsabilités, esprit d’initiative, de solidarité, d’entraide, et d’indépendance d’esprit.

Pour moi les mots d’équité, de partage, de justice, d’engagement, d’intérêt collectif ont un sens. Je 
fais mon maximum pour les mettre en pratique chaque jour par mes actes et mes engagements.

Je suis, de nouveau, très heureux de vous proposer ma candidature pour le poste d’administrateur.
Mes expériences et compétences constituées au fil du temps seront probablement un apport et 
soutien à notre amicale au sein du conseil d’administration.

Je veillerai particulièrement à ce que chaque membre de notre association puisse s’investir en toute 
sérénité afin d’apporter sa contribution, de son énergie, de son enthousiasme, de ses compétences, 
pour faire vivre et développer notre association.

Renaud NIEPCERON



PETIT Victor (FI158, 2010)

Cher Alumni,

J’ai le plaisir de vous adresser ma candidature pour renouveler mon mandat en tant qu’administrateur 
au sein du conseil d’administration de notre association Mines Ales Alumni. En tant que vice-
président actuel, impliqué dans la commission communication et dans l’animation du réseau des 
anciens élèves, je souhaite poursuivre mon engagement au service de notre communauté alumni.

Depuis mon élection au sein du conseil d’administration, j’ai eu le privilège de contribuer activement 
à la mise en oeuvre de projets visant à renforcer les liens entre les anciens élèves, à promouvoir 
nos valeurs communes et à assurer la pérennité de notre association. Dans ce cadre, j’ai toujours 
placé au coeur de mes actions les valeurs fondamentales qui nous animent et auxquelles je tiens 
beaucoup : la transparence, la rigueur et l’écoute.

La transparence constitue à mes yeux un pilier essentiel de toute organisation responsable. En tant 
qu’administrateur et membre du bureau, j’ai veillé à ce que nos décisions et nos actions soient toujours 
claires, accessibles et compréhensibles pour l’ensemble de nos membres. Je crois fermement en 
la nécessité de cultiver un climat de confiance mutuelle au sein de notre association, fondé sur la 
transparence dans nos échanges et nos prises de décision. La communication croissante que nous 
avons mis en place vise notamment à accroitre cette transparence.

La rigueur est une qualité indispensable pour assurer la bonne gestion et le bon fonctionnement de 
notre association. À ce titre, j’ai toujours veillé à ce que nos projets soient élaborés avec sérieux, 
méthodologie et professionnalisme. La mise en place et le renforcement d’une équipe de permanent 
est un enjeu crucial dans notre capacité à faire preuve de rigueur. En tant que membre du conseil 
d’administration, je me suis éfforcé de garantir la conformité de nos actions avec l’intérêts du plus 
grand nombre de nos membres et pour l’avenir de l’association.



Enfin, l’écoute constitue, à mes yeux, une vertu primordiale pour tout administrateur soucieux du 
bien-être de son réseau. J’ai toujours attaché une grande importance à recueillir les attentes, les 
suggestions et les préoccupations de nos membres, afin de mieux les comprendre et de mieux les 
représenter au sein du conseil d’administration. À travers mes fonctions, j’ai toujours cherché à 
favoriser le dialogue et l’échange constructif entre les différents acteurs de notre association, dans 
un souci d’inclusion et de diversité. Il n’est pas aisé de réaliser la synthèse entre les aspirations 
parfois contraires qui animent le spectre large constituée par nos membres, mais l’écoute doit être 
sincère et authentique, je peux vous assurer que c’est le cas.

Fort de mon expérience au sein du conseil d’administration et de mon engagement indéfectible 
envers notre association, je suis convaincu de pouvoir continuer à apporter une contribution 
significative à son développement et à son rayonnement. Je suis animé par la volonté de servir 
notre communauté d’alumni avec dévouement, intégrité et éfficacité.

Bien amicalement.
Victor PETIT
Actuel vice-Président de Mines Ales Alumni
Candidat à un poste d’administrateur.
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